



Mes chers frères et sœurs en Christ,

Que la paix de notre Seigneur soit avec vous aujourd'hui ! Nous nous retrouvons dans la maison de Dieu pour plonger ensemble dans une promesse extraordinaire que notre Père céleste nous donne à travers la Parole. Nous savons que la vie chrétienne n'est pas exempte de combats. Nous rencontrons des défis, des oppositions, des guerres spirituelles et parfois même des ennemis visibles ou invisibles. Mais ce matin, je veux que vous soyez remplis d'une espérance renouvelée. Car dans Jérémie 1:19, l'Éternel dit :

« Ils te feront la guerre, mais ils ne te vaincront pas; car je suis avec toi pour te délivrer, dit l'Éternel. »

Quelle belle promesse, mes amis ! Dieu, notre Seigneur, est avec nous ! Il nous assure qu'aucun ennemi, aucune force, aucun obstacle ne pourra triompher de nous, car c'est Lui qui combat pour nous. Dieu dit qu'ils *tenteront* de nous faire la guerre, mais ils ne *vaincront* pas. Pourquoi ? Parce qu'Il est avec nous pour nous délivrer.

Aujourd'hui, nous allons nous pencher sur ce message en considérant trois aspects :

1. Comment Dieu a été fidèle dans le passé pour délivrer son peuple.
2. Comment Il est avec nous *aujourd'hui* pour nous protéger dans notre quotidien.
3. Comment Il nous assure une victoire éternelle, un avenir de sécurité avec Lui.

Mes bien-aimés, ouvrez vos cœurs et laissez la Parole de Dieu vous reconforter et vous fortifier. Car nous servons un Dieu qui ne change pas. Il est le même hier, aujourd'hui, et pour l'éternité.

Axe 1 : Le Passé – Comment Dieu a protégé son peuple autrefois

Mes frères et sœurs, avant de parler de ce que Dieu fait pour nous aujourd'hui et de ce qu'Il fera demain, regardons ensemble comment Il a été fidèle dans le passé. Nous servons un Dieu qui ne change pas, et Sa fidélité à travers les âges est une source d'encouragement pour nous. Le passé est rempli de récits où Dieu a montré Sa puissance en délivrant et en protégeant ceux qui Lui faisaient confiance. À travers ces histoires, nous voyons que lorsqu'Il promet de protéger, Il tient Sa promesse.

Regardons quelques exemples dans les Écritures :



1. La traversée de la Mer Rouge – Exode 14:14

Dans l'Exode, les Israélites étaient piégés entre l'armée égyptienne et la Mer Rouge. Ils étaient désespérés, sans issue, et l'ennemi semblait être sur le point de les détruire. Mais que dit Dieu à travers Moïse ?

« L'Éternel combattra pour vous; et vous, gardez le silence. » (Exode 14:14)

Dieu a ouvert la mer pour permettre à son peuple de passer, et ensuite, Il a anéanti leurs ennemis. Ce récit nous montre que peu importe à quel point la situation semble impossible, Dieu est capable de délivrer ceux qui Lui appartiennent.

2. La protection de David contre Saül – 1 Samuel 19:10-12

David, oint pour être roi, a été poursuivi à plusieurs reprises par le roi Saül, qui cherchait à le tuer. Mais à chaque fois, Dieu a protégé David, l'a guidé, et l'a préservé de ses ennemis. Dans 1 Samuel 19:10-12, on voit un exemple où Saül lance une lance pour tuer David, mais Dieu permet à David d'échapper.

« Même si un ennemi te poursuit avec rage, Dieu fait un chemin de délivrance. »

David a expérimenté la protection divine à plusieurs reprises, ce qui lui a permis de déclarer dans Psaumes 23:4 :

« Quand je marche dans la vallée de l'ombre de la mort, je ne crains aucun mal, car tu es avec moi. »

3. La protection divine de Daniel dans la fosse aux lions – Daniel 6:22

Daniel, fidèle à Dieu, a été jeté dans la fosse aux lions pour avoir prié le Dieu d'Israël. Selon les normes humaines, sa mort semblait certaine. Mais Dieu a fermé la gueule des lions pour qu'ils ne puissent pas le toucher. Daniel a déclaré après sa délivrance :



« Mon Dieu a envoyé son ange, et il a fermé la gueule des lions. » (Daniel 6:22)

Cela nous montre que peu importe la nature de l'opposition ou de la menace, même si cela semble insurmontable, Dieu a le pouvoir de nous protéger d'une manière qui dépasse notre compréhension.

Mes frères et sœurs, que tirons-nous de ces exemples ?

Le même Dieu qui a combattu pour les Israélites, pour David, et pour Daniel est aussi à l'œuvre dans nos vies aujourd'hui. Le passé nous rappelle que Dieu n'abandonne jamais Son peuple. Il est un Dieu qui voit, qui entend, et qui délivre. Lorsqu'Il promet dans Jérémie 1:19 qu'Il sera avec nous pour nous délivrer, nous savons que c'est une promesse sur laquelle nous pouvons nous appuyer, car Il l'a déjà fait tant de fois auparavant.

Peu importe les batailles auxquelles nous faisons face, souvenons-nous que nous avons un héritage de protection et de délivrance. Dieu n'a jamais failli dans Ses promesses.

Axe 2 : Le Présent – La promesse de Dieu dans notre vie aujourd'hui

Mes frères et sœurs bien-aimés,

Après avoir vu comment Dieu a agi puissamment dans le passé pour protéger son peuple, nous allons maintenant nous concentrer sur *notre présent*. Le Dieu qui a combattu pour Israël, qui a fermé la gueule des lions pour Daniel, et qui a protégé David est le même Dieu que nous servons aujourd'hui. Il est toujours fidèle, Il est toujours puissant, et Il est toujours avec nous, exactement comme Il l'a promis dans Jérémie 1:19 :

« Ils te feront la guerre, mais ils ne te vaincront pas; car je suis avec toi pour te délivrer, dit l'Éternel. »

Aujourd'hui, bien que les batailles puissent être différentes, le principe reste le même : Dieu est avec nous pour nous délivrer. Les guerres que nous affrontons peuvent ne pas toujours être physiques, mais elles peuvent être spirituelles, émotionnelles, financières ou même relationnelles. Et bien que l'ennemi puisse essayer de nous écraser, nous avons cette



assurance que Dieu est avec nous.

1. Les luttes spirituelles dans notre vie quotidienne – Éphésiens 6:12

L'Apôtre Paul nous rappelle que les combats auxquels nous faisons face en tant que croyants aujourd'hui ne sont pas simplement des batailles terrestres :

« Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes. » (Éphésiens 6:12)

Nous faisons face à des forces spirituelles qui cherchent à nous décourager, à nous éloigner de Dieu, et à nous faire tomber. Mais Dieu nous a équipé pour ces batailles. Il nous a donné Son armure spirituelle, comme décrit dans Éphésiens 6:13-17 : le casque du salut, le bouclier de la foi, l'épée de l'Esprit qui est la Parole de Dieu. Il ne nous laisse pas démunis dans ces luttes spirituelles.

Dieu est avec nous dans nos combats intérieurs, dans nos moments de doute, et Il nous donne la force de surmonter toutes les attaques spirituelles. Nous pouvons avoir confiance que même dans les moments où tout semble sombre, Sa lumière et Sa protection nous enveloppent.

2. La promesse de délivrance au milieu de l'opposition – 2 Thessaloniens 3:3

Aujourd'hui, beaucoup d'entre nous font face à des adversités, des attaques, des épreuves qui semblent insurmontables. Mais Dieu, dans Sa Parole, nous assure qu'Il est notre protecteur et qu'Il nous garde du mal. 2 Thessaloniens 3:3 dit :

« Le Seigneur est fidèle, il vous affermira et vous préservera du malin. »

C'est une promesse pour aujourd'hui, pour chaque moment où nous avons l'impression que l'ennemi gagne du terrain. Dieu est fidèle et Il ne nous laissera jamais. Il nous affermit dans les moments de faiblesse et Il nous préserve du malin. Même quand nous ne voyons pas



comment nous pourrions sortir d'une situation, Dieu agit dans l'invisible.

3. La paix dans l'adversité – Jean 16:33

Nous vivons dans un monde rempli de turbulences, d'incertitudes, et d'épreuves. Mais Jésus Lui-même nous a dit que nous aurions à faire face à des difficultés. Cependant, Il nous laisse avec cette promesse incroyable :

« Je vous ai dit ces choses, afin que vous ayez la paix en moi. Vous aurez des tribulations dans le monde; mais prenez courage, j'ai vaincu le monde. » (Jean 16:33)

Mes frères et sœurs, bien que nous traversions des moments difficiles aujourd'hui, nous avons cette paix en Christ. Nous savons que même si les tempêtes de la vie se déchaînent autour de nous, Jésus a déjà vaincu le monde. Il est notre refuge, notre force, et notre délivrance. Rien de ce que nous affrontons aujourd'hui ne peut nous séparer de Sa main puissante.

Qu'est-ce que cela signifie pour nous aujourd'hui ?

Cela signifie que, peu importe les épreuves que nous affrontons, nous devons nous souvenir que Dieu est avec nous maintenant. Il combat pour nous aujourd'hui comme Il l'a fait dans le passé. Il marche avec nous dans nos luttes quotidiennes, qu'elles soient spirituelles ou matérielles. Il n'a pas abandonné Jérémie, Il n'a pas abandonné les prophètes, et Il ne nous abandonnera pas non plus.

Nous devons marcher dans cette assurance : « *Ils te feront la guerre, mais ils ne te vaincront pas.* » Peu importe la bataille, le Seigneur est avec toi, Il te délivre, et Sa puissance dépasse toute opposition.

Axe 3 : L'Avenir – La sécurité éternelle que Dieu nous garantit

Mes frères et sœurs bien-aimés,



Après avoir vu comment Dieu a protégé son peuple dans le passé et comment Il continue de nous protéger aujourd'hui, nous devons aussi tourner notre regard vers l'avenir. La promesse de Dieu ne se limite pas à ce monde. Oui, Dieu nous délivre dans nos batailles présentes, mais Sa protection ne s'arrête pas à notre vie terrestre. En tant que croyants, nous avons la plus grande espérance : celle d'une sécurité éternelle en Dieu.

Le verset de Jérémie 1:19 ne parle pas seulement des guerres et des épreuves de cette vie. C'est une promesse qui s'étend à notre destin éternel avec Dieu. Peu importe les batailles que nous affrontons ici-bas, nous avons la certitude que Dieu nous garde non seulement pour aujourd'hui, mais aussi pour toujours.

1. L'assurance de la vie éternelle en Christ - Jean 10:28-29

Dans l'Évangile de Jean, Jésus nous donne une promesse magnifique de sécurité éternelle. Il dit à propos de ses brebis, c'est-à-dire nous, les croyants :

« Je leur donne la vie éternelle; elles ne périront jamais, et personne ne les ravira de ma main. Mon Père, qui me les a données, est plus grand que tous; et personne ne peut les ravir de la main de mon Père. » (Jean 10:28-29)

Quelle assurance extraordinaire ! Jésus nous dit que, si nous Lui appartenons, nous sommes en sécurité pour toujours. Personne - ni aucune puissance, ni aucun ennemi - ne peut nous arracher de la main de Dieu. C'est là une promesse de victoire définitive. La vie éternelle ne peut nous être enlevée, et cela inclut toutes les formes de menace que l'ennemi pourrait essayer de diriger contre nous. Même si nous faisons face à la mort, nous savons que notre âme est protégée par Dieu.

2. Rien ne peut nous séparer de l'amour de Dieu - Romains 8:38-39

L'apôtre Paul, dans sa lettre aux Romains, exprime cette assurance avec une force incroyable. Il nous rappelle que, peu importe ce qui se passe dans cette vie, rien ne peut nous séparer de l'amour de Dieu :



« Car j'ai l'assurance que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni les choses présentes ni les choses à venir, ni les puissances, ni la hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur. » (Romains 8:38-39)

Ce passage est une déclaration puissante qui nous assure que, quel que soit l'avenir, nous sommes totalement protégés par l'amour de Dieu. Aucune circonstance, aucun événement, aucun ennemi, aucune force spirituelle ou matérielle ne pourra nous éloigner de Lui. Nous sommes à jamais liés à Lui, grâce à Christ, et cette protection dépasse tout ce que nous pouvons imaginer.

3. La victoire finale sur la mort et le mal - 1 Corinthiens 15:54-57

L'une des plus grandes promesses concernant notre avenir est la victoire finale sur la mort elle-même. La Bible nous dit que, grâce à Jésus, même la mort n'a plus de pouvoir sur nous :

« Lorsque ce corps corruptible aura revêtu l'incorruptibilité, et que ce corps mortel aura revêtu l'immortalité, alors s'accomplira la parole qui est écrite: La mort a été engloutie dans la victoire. Ô mort, où est ta victoire? Ô mort, où est ton aiguillon? [...] Mais grâce soit rendue à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ! » (1 Corinthiens 15:54-57)

Mes frères et sœurs, la mort, qui autrefois représentait la plus grande menace pour l'humanité, a été vaincue par Jésus-Christ. En Lui, nous avons une victoire complète. Et cette victoire ne concerne pas seulement nos luttes ici-bas, mais elle inclut notre avenir éternel. La mort n'est plus la fin pour ceux qui sont en Christ. Elle est simplement le passage vers la vie éternelle avec notre Seigneur.

Qu'est-ce que cela signifie pour notre avenir ?

Cela signifie que, peu importe les épreuves et les batailles que nous affrontons dans cette vie, nous avons une espérance éternelle. Oui, nous faisons face à des guerres spirituelles et



des difficultés, mais nous savons que notre avenir est assuré en Dieu. Aucune puissance de ce monde, ni la mort, ni quoi que ce soit d'autre ne peut nous séparer de Sa protection et de Sa délivrance.

En tant que croyants, nous marchons non seulement dans la victoire aujourd'hui, mais nous marchons aussi avec une assurance éternelle. Cette espérance doit nous remplir de force et de courage face à toutes les circonstances.

Frères et sœurs, que retenir de cet avenir promis ?

Nous avons cette espérance que, même au-delà de cette vie, nous sommes en sécurité en Dieu. Ses promesses ne s'arrêtent pas à notre existence terrestre. Il a préparé un avenir glorieux pour nous, un avenir où nous vivrons dans Sa présence pour l'éternité. C'est pourquoi, même face aux difficultés les plus intenses, nous pouvons dire avec assurance : « Ils te feront la guerre, mais ils ne te vaincront pas. »

Dieu nous a non seulement protégés dans le passé, Il nous protège aujourd'hui, et Il nous offre une sécurité éternelle en Lui. Que notre confiance en Sa promesse soit inébranlable, car notre avenir est entre Ses mains.

Section Supplémentaire : Notre engagement face à la promesse de Dieu

Mes frères et sœurs bien-aimés,

Après avoir entendu ces grandes promesses de Dieu sur la protection et la délivrance dans le passé, le présent et l'avenir, une question reste : Quelle doit être notre réponse ? Comment devons-nous vivre en tant que chrétiens, en sachant que Dieu est avec nous dans nos batailles et qu'Il nous garantit une victoire ultime ?

Dieu est fidèle à Ses promesses, mais Il appelle aussi Ses enfants à marcher avec foi et obéissance. Nous avons un rôle à jouer dans la manière dont nous accueillons et vivons cette protection divine.



1. Marcher dans la foi et la confiance – Hébreux 11:6

La première réponse à la promesse de Dieu est la foi. Dieu nous demande de Lui faire confiance, même dans les moments où nous ne comprenons pas tout ce qui se passe. Hébreux 11:6 nous rappelle :

« Or, sans la foi il est impossible de lui être agréable; car il faut que celui qui s'approche de Dieu croit que Dieu existe, et qu'il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent. »

Cela signifie que, malgré les difficultés, malgré les guerres que l'ennemi nous fait, nous devons garder confiance en Dieu. La foi n'est pas une simple croyance passive, c'est une confiance active, même lorsque nous ne voyons pas encore la délivrance. Marcher dans la foi, c'est déclarer avec assurance : « Dieu est avec moi, Il me délivrera. »

2. La prière comme un acte de foi – Philippiens 4:6-7

L'une des armes que Dieu nous donne pour traverser les batailles de la vie est la prière. Nous devons prier avec confiance, sachant que Dieu écoute et qu'Il répond. Philippiens 4:6-7 nous dit :

« Ne vous inquiétez de rien; mais en toute chose faites connaître vos besoins à Dieu par des prières et des supplications, avec des actions de grâces. Et la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, gardera vos cœurs et vos pensées en Jésus-Christ. »

Dans chaque combat, la prière est notre arme puissante. Lorsque nous prions, nous invitons Dieu à intervenir dans nos situations. Nous Lui confions nos luttes, nos peurs, nos inquiétudes, et en échange, Il nous donne Sa paix et Sa protection.

3. L'obéissance à Dieu et la sanctification – Jacques 4:7

Dieu appelle aussi Ses enfants à marcher dans l'obéissance. La victoire que nous avons en Christ ne doit pas nous rendre passifs, mais nous pousser à vivre une vie en accord avec la volonté de Dieu. Jacques 4:7 nous dit :



« Soumettez-vous donc à Dieu; résistez au diable, et il fuira loin de vous. »

L'obéissance à Dieu nous protège des pièges de l'ennemi. En nous soumettant à Dieu, nous activons la promesse de Sa protection. Quand nous résistons au diable en nous appuyant sur Dieu, l'ennemi doit fuir.

4. L'importance de la communauté et du soutien mutuel – Hébreux 10:24-25

Enfin, notre marche avec Dieu dans la foi et la protection divine ne se fait pas en solitaire. Nous sommes appelés à vivre cette foi dans une communauté de croyants, où nous pouvons nous encourager mutuellement. Hébreux 10:24-25 nous dit :

« Veillons les uns sur les autres, pour nous exciter à la charité et aux bonnes œuvres. N'abandonnons pas notre assemblée, comme c'est la coutume de quelques-uns; mais exhortons-nous réciproquement. »

Dieu nous place dans une communauté de foi pour que nous nous soutenions dans les batailles. Nous avons besoin les uns des autres pour prier ensemble, pour nous encourager dans la foi, et pour rappeler à chacun que Dieu est avec nous.

Mes frères et sœurs, alors que nous sommes assurés de la protection divine, nous devons aussi nous engager activement dans notre marche avec Dieu. Marchons avec foi, prions avec confiance, obéissons à Sa Parole, et restons unis en tant que communauté de croyants. Dieu nous appelle à répondre à Sa promesse par une foi active, par la prière, par la résistance à l'ennemi, et par le soutien mutuel.

Dieu est fidèle, Il combat pour nous, et notre rôle est de demeurer fermes dans la foi, sachant que *rien* ne peut nous séparer de Sa protection et de Sa victoire. Que chacun de nous réponde à cette promesse divine avec confiance et persévérance.

Conclusion :

Mes frères et sœurs,

Nous avons parcouru ensemble les promesses de Dieu dans le passé, le présent et l'avenir.



La Victoire Assurée en Dieu : Le Passé, le Présent et l'Avenir de Sa Protection Divine

Que retenons-nous aujourd'hui ? C'est que notre Dieu est un Dieu fidèle, un Dieu de délivrance, et un Dieu de sécurité. Il ne nous laisse pas seuls dans nos combats. Quoi qu'il puisse arriver, quoi que l'ennemi tente contre nous, nous avons cette assurance : « *Ils te feront la guerre, mais ils ne te vaincront pas.* » Dieu a combattu pour son peuple autrefois, Il combat encore aujourd'hui pour nous, et Il nous garantit un avenir en Lui, où même la mort ne peut nous séparer de son amour.

Alors que vous quittez cette assemblée aujourd'hui, que votre cœur soit rempli de foi et de courage. Sachez que Dieu est avec vous, qu'Il marche devant vous, qu'Il combat pour vous. Peu importe les obstacles que vous rencontrerez, souvenez-vous que la victoire est assurée.

Je vous exhorte à vous attacher fermement à cette promesse et à marcher dans l'assurance que *rien* ne peut vous séparer de l'amour et de la protection de Dieu. Mes frères et sœurs, tenons fermement dans la foi, car notre victoire est en Christ. Amen.